
Palabras
de bienvenida
al amigo y doctor
Jaime Cárdenas Gracia

Rodolfo Gutiérrez Sánchez



En mi carácter de representante del cuerpo académico de estudios jurídicos y teoría general del derecho del Departamento de Ciencias Jurídicas de la Universidad Autónoma de Ciudad Juárez, tengo el honor de presentar a ustedes al distinguido académico y estudioso del derecho, doctor Jaime Cárdenas Gracia, quien a pesar de su apretada agenda de trabajo una vez más nos honra con su amistad y su presencia para compartir con nosotros los frutos logrados en gran parte de su vida dedicada a la investigación jurídica.

Jaime Cárdenas Gracia es, en el sentido pleno y más auténtico de la palabra, un intelectual de altos vuelos y, sobre todo, uno de esos hombres providenciales que en tiempos coyunturales son reclamados por los pueblos que tienen el privilegio de tenerlos, como es el caso de México, para ayudarles a superar incertidumbres en tiempos de crisis políticas e iluminarse el camino con sus doctas enseñanzas producto del estudio perseverante y de la reflexión.

Para los que no lo conocen, nuestro distinguido maestro visitante, no es un intelectual improvisado como tantos que abundan para desgracia de México. Es, antes que todo, un jurista, un pensador de profunda formación, resultado de largos años de estudio y de investigación al servicio del derecho.

En efecto, él es doctor en derecho por la Universidad Nacional Autónoma de México y por la Universidad Complutense de Madrid. Tiene especialidad en derechos humanos y ciencias políticas, ha sido profesor visitante en la Universidad de Yale e investigador visitante en la Universidad de Georgetown. Es investigador del Conacyt, nivel III, e investigador del Instituto de Investigaciones Jurídicas de la UNAM, de tiempo completo. Ha recibido distintos premios y reconocimientos como premio anual Ignacio Manuel Altamirano en 1994 y premio nacional de periodismo en el 2004.

Además, y como prueba patente de su gran calidad académica y humana, diversos grupos de egresados del doctorado en derecho de la UNAM y universidades estatales le han puesto su nombre a su generación. Fue invitado como experto del grupo internacional que revisó los insumos técnicos que apoyaron la instalación de la Asamblea Constituyente en Bolivia en el año 2006. Ha sido también consejero del Consejo General del Instituto Federal Electoral 1996-2003.

Cabe decir también, que el doctor Jaime Cárdenas Gracia no es un pensador de gabinete, encerrado en la ínsula de su biblioteca, marginado de la realidad política de su país. Es un pensador, es, cierto, pero es un inte-



lectual que pone en obras, que lleva a la acción lo que piensa y es por eso que lo vemos como participante activo en diversas organizaciones civiles y académicas orientadas a la reforma del Estado, el derecho a la información y los derechos humanos y, de manera muy especial, es un congresista, cuya inteligencia y gran cultura honra al poder legislativo de la república mexicana.

Finalmente, de su vasta obra intelectual, producto de su constante investigación, sólo hago a ustedes una referencia abreviada, en obvio del tiempo, pero suficiente

para cimentar todo lo que de él en justicia hemos dicho. Es autor de los siguientes libros: *El contractualismo y su proyección jurídico-política*, *Partidos políticos y democracia representativa*, *Crisis de legitimidad y democracia interna de los partidos políticos*, *Transición política y reforma constitucional en México*, *Una constitución para la democracia. Propuestas para un nuevo orden constitucional*, *Partidos políticos y democracia*, *La actualidad constitucional de América Latina*, *Estudios jurídicos en torno al Instituto Federal Electoral* (coautoría), *Lecciones del Asunto PEMEX y Amigos de Fox*, *La argumentación como derecho*, *Estado de derecho y corrupción*, *Poderes fácticos e incompatibilidades parlamentarias*, *Para entender la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos*, *En defensa del petróleo*. Presentado para dictamen 2009. Y su más reciente libro, con especial dedicatoria para la juventud mexicana estudiosa del derecho, su *Introducción al estudio del derecho*.

Como el tiempo apremia y crece con sobrada razón la inquietud por escuchar al maestro y amigo que hoy nos visita, sólo me resta reiterarle una vez más nuestra inmensa gratitud por sus sabias enseñanzas.